

BAJOMOLLÍN INFORMA



En este número

Entrevista a la profesora Suying Rojas

Conversamos con la inspectora Cecilia Chahín

Mejor Compañero y Práctica de Valores 2022

Homenaje a profesor Onofre Rosales

Semana de la Educación Parvularia

Editorial

Directora Teresa Cortés Solís

A pocos días de finalizar ya el presente año, quiero enviarles este mensaje fraterno y de mucho agradecimiento a cada uno de los funcionarios de nuestro establecimiento por toda la dedicación en cada una de las tareas diarias que se presentaron.

El 2022 fue un año complejo, partiendo por el retorno a la presencialidad. Reescolarizar a nuestros estudiantes fue el primer desafío que observamos en el camino y lo asumimos, a pesar de que las cuarentenas y contagios dificultaban esta labor. Sin embargo, gracias al profesionalismo y compromiso demostrado por nuestros docentes, logramos reconectar con nuestros estudiantes a través del proceso de enseñanza y aprendizaje.

Hemos logrado poco a poco retomar a la normalidad, con gran entusiasmo volvimos a celebrar el aniversario en los patios de nuestro establecimiento, disfrutamos de las presentaciones de Fiestas Patrias, celebramos el Día del Profesor, el Día de la Convivencia Escolar, retomaron las ceremonias de promoción y licenciatuira de Kínder, Octavo Básico y Cuarto Medio, destacamos a los Mejores Compañeros y reconocimos los avances de nuestros niños de Primero Básico en la ceremonia "Leo Solito". Nuestros estudiantes participaron en competencias deportivas, en las ferias y cierres de proyectos ABP en diversas asignaturas, tuvieron destacadas participación en las Olimpiadas de Matemáticas y Química, en el Programa Explora, y un sinfín de logros más que pudimos disfrutar en este año

escolar gracias al apoyo de cada uno de cada uno de los docentes, inspectores, asistentes de aula, asistentes de la educación y nuestros apoderados.

Destaco los espacios de diálogo y comunicación que se dieron en los diferentes estamentos, con el objetivo de escuchar, acoger y buscar las soluciones a las inquietudes planteadas para seguir entregando la educación de excelencia que nos ha caracterizado por años.

Junto al Equipo Directivo les deseamos felices fiestas a todos nuestros estudiantes, apoderados, docentes, asistentes de la educación. Disfruten de las vacaciones y renueven las energías para los desafíos que, de seguro, nos traerá el 2023. Confiamos en que juntos y en comunidad podemos alcanzar todos nuestros objetivos.



Suying Rojas, coordinadora del Departamento de Educación Física

"AQUÍ SE HAN ABIERTO MUCHAS PUERTAS PARA LOS DEPORTISTAS"

Como ex alumna, apoderada y actualmente coordinadora del Departamento de Educación Física de nuestro colegio, la profesora Suying Rojas conoce muy de cerca el sello y los valores del establecimiento. "Aquí se han abierto muchas puertas para los chicos que son deportistas. En mi época de estudiante, la Academia Iquique era un colegio completamente academicista, tenía otro perfil, y eso ha ido evolucionando. Yo cuando llegué en 2014 solicité un Protocolo Deportivo después de hacer un catastro de todos los deportistas de alto rendimiento que teníamos, algunos chicos me decían que entrenaban de 6 a 7 de la mañana para poder venir al colegio".

"Había situaciones en las que nosotros como colegio podíamos facilitarles las cosas a los

estudiantes para que pudieran hacer deporte porque, si bien es importante que tengan un buen rendimiento académico, con el deporte también logramos muchos objetivos transversales, como los valores, el respeto, el trabajo en equipo, y la idea era sacarle provecho a ese tipo de estudiantes", cuenta.

En la misma línea, la profesora Suying explica que este protocolo "es un tema bien formal en el que están involucrados apoderados y profesores, además de los estudiantes, que les permite a los chicos, por ejemplo, ser retirados para ir a entrenar, con el compromiso que después se consigan la materia y conversen con los docentes, quienes además deben estar dispuestos a volver a explicarles la materia y generar algún tipo de tutoría. A los chicos que

viajaban a competir en período de pruebas al volver también se les daba un plazo para poder repasar la materia, porque se entiende que al estar compitiendo no estaban concentrados en los estudios, y se les tomaban las pruebas tras llegar a acuerdos con los distintos coordinadores".

A su vez, la docente destacó las actividades que realizaron en septiembre por las Fiestas Patrias, en las que hubo una masiva participación. "Es un departamento súper comprometido colegialmente, lo que nos pidan nosotros tratamos de sacarlo adelante. Durante la semana de presentaciones de Fiestas Patrias tuvimos mucho trabajo, uno se estresa y todo, pero siempre salimos airosos de esas actividades. Lo bonito es ver que los niños y apoderados lo disfrutaban, que nuestros colegas también valoran nuestro trabajo", dijo.

"Me gusta la formación que entrega el colegio. De hecho, por eso tengo a mis dos hijos acá y espero que también ellos se encariñen y se empapen un poco con lo que entrega el colegio, que te abre muchas puertas al ser de excelencia y nosotros como colegas tenemos que mantener ese legado y no bajar el nivel", indicó.



ALUMNAS OBTUVIERON MEDALLAS DE BRONCE EN PANAMERICANO DE KARATE

Las hermanas Martina y Javiera Cifuentes, alumnas del III° Medio B y 5° Básico A de nuestro Colegio Bajo Molle, respectivamente, obtuvieron medallas de bronce defendiendo al Team Chile en el Panamericano de Karate JKA 2022 que se llevó a cabo en noviembre pasado en Santiago.

Ambas lograron el tercer lugar en la categoría Kata Equipo Femenino 15-16 años, mientras que Martina también logró colgarse la presea de bronce en la misma serie, pero de manera individual.

"Me sentí bastante bien, pero pude hacer mucho más

porque ya había ido a un Panamericano anteriormente en Colombia donde obtuve el primer lugar. De todas formas fue una bonita experiencia porque hubo más competidores esta vez", afirmó nuestra alumna de III° Medio.

Por su parte, Javiera dijo que "fue mi primer Panamericano y me sentí bastante bien, logré mucho en la categoría por equipos. No pensé que iba a sacar una medalla, así que todo bien".

¡Felicitaciones a nuestras estudiantes por este gran logro deportivo!



Conversamos con nuestra inspectora Cecilia Chahín

"LO QUE MÁS ME LLENA ES LA BUENA RELACIÓN CON LOS ALUMNOS"

En sus casi 20 años trabajando con nosotros, la inspectora Cecilia Chahín se ha ganado el cariño de muchos apoderados, alumnos y colegas, quienes constantemente le reconocen su importante labor, el que ha desempeñado con esmero desde que empezó en la Academia Iquique el año 2003. "Este colegio me ha dado mucho, en todo sentido. He tenido grandes compañeros y grandes amistades. También he recibido mucho cariño y reconocimiento, porque en todos estos años hemos hecho muchas cosas. Han pasado muchos profesores muy buenos, algunos ya no están en este mundo lamentablemente. En todos estos años que llevo aquí he pasado muchas cosas, penas y alegrías", afirma.

A su vez, la tía Cecilia destaca el perfil de excelencia de los profesionales que forman

parte del establecimiento. "Hay excelentes profesores que están hace años y que siguen hasta el día de hoy en el colegio, como Plácido Castro, que para mí es un excelente profesional, y Enrique Muñoz, que también es un gran profesor. Hasta el día de hoy llegan ex alumnos que estudian en la universidad solamente a verlos a ellos para agradecerles por la enseñanza que recibieron. Algunos se sacaban un siete en el primer año y venían a darle las gracias a los profesores. Yo antes tenía muchos cuartos medios y les decía que no botaran sus cuadernos, porque les podían servir para el primer año de universidad. Después los alumnos venían a agradecerme por el consejo".

En la misma línea, la inspectora dice sentirse feliz trabajando aquí, he aprendido mucho.

Lo que más me llena y me hace sentir bien es la buena relación que tengo con los alumnos, ellos te demuestran cariño y te reconocen. Yo no soy la inspectora de IV° Medio, pero me llamaron para apoyar en el ensayo de la licenciatura y cuando me mencionaron los alumnos aplaudieron mucho. Eso me da energía y alegría. Ahora estoy con I° Medio y para el Día de la Fraternidad me entregaron unas cartas preciosas. Eso es bonito".

"Yo jamás he tenido problemas con ningún apoderado, todo lo contrario. He tenido excelentes apoderados, que hasta el día de hoy me saludan muy afectuosamente cuando me ven en la calle. A veces pasa que los papás escuchan una cosa de los niños, pero la realidad es otra. Entonces por eso uno los llama, para poder conversar y tratar de ayudar a los alumnos. Uno hace de mediadora también entre padres e hijos, les decimos que hablen más, que haya más comunicación y eso es lo lindo, aportar para que mejoren sus relaciones. Hay muchos niños aquí en el colegio que, en vez de contarle cosas a sus padres, me las cuentan a mí. Ni siquiera a sus profesores jefes. Yo les ayudo a solucionar sus problemas y les doy mi apoyo, pero también les aclaro que no soy una profesional en el tema y les sugiero que vayan donde los psicólogos que tiene el colegio. Pero uno siempre les ofrece todo el apoyo", revela.



ESTUDIANTES EXPONEN TESINAS SOBRE FENÓMENOS HISTÓRICO-SOCIALES

Como parte del cierre del Seminario de Investigación I de la asignatura electiva Comprensión Histórica del Presente, a cargo del docente Alex Hernández, los alumnos y alumnas de III° Medio de nuestro Colegio Bajo Molle expusieron sus tesinas sobre fenómenos histórico-sociales y actuales.

De acuerdo a lo detallado por el profesor Hernández, el propósito de esta actividad "es que los estudiantes reconozcan, contextualicen y reflexionen sobre procesos histórico-sociales de

la historia reciente a partir de información recogida en sus trabajos de investigación, relacionadas a personas de su entorno cercano".

En la instancia se presentaron las tesinas de 8 grupos en el auditorio de nuestro colegio. Luego, los estudiantes fueron condecorados con un diploma por parte del profesor Alex, para finalmente recibir unas palabras de nuestra Jefa de UTP de Enseñanza Media, Su-Yen Aranibar.



Las celebraciones se llevaron a cabo con diversas actividades

SEMANA DE LA EDUCACIÓN PARVULARIA EN NUESTRO COLEGIO BAJO MOLLE

Entre el lunes 21 y viernes 25 de noviembre se llevaron a cabo las celebraciones por la Semana de la Educación Parvularia en nuestro Colegio Bajo Molle, en la que se organizaron diversas actividades para festejar a nuestras tías y asistentes.

Durante la primera jornada se realizó un recorrido por el establecimiento, en el cual nuestros niños y niñas entregaron lindos recuerdos a funcionarios y funcionarias hechos por ellos mismos.

El martes 22 de noviembre, fecha en la que se celebra el Día de la Educación Parvularia, las tías recibieron tarjetas de parte de sus estudiantes y se llevaron a cabo fiestas Flúor y Hawaianas con convivencias.

Además, nuestro profesor y coordinador del Departamento de Artes, René Araos, realizó una sesión fotográfica con los cuatro cursos de Kinder.



CEREMONIA DE PRIMEROS LECTORES "LEO SOLITO 2022"

Los estudiantes de 1° Básico de nuestro Colegio Bajo Molle recibieron un reconocimiento por sus avances en el proceso lector durante la ceremonia de primeros lectores "Leo Solito 2022", que se llevó a cabo el pasado jueves 1 de diciembre en el auditorio del establecimiento.

La actividad, que tuvo como temática el mundo de fantasía de los libros de Harry Potter, estuvo a cargo de los profesores jefes Edward Herrera, Crisleini Álvarez y Vannia Saavedra más la docente Tannia Villanueva, junto con el apoyo



MEJOR COMPAÑERO Y PRÁCTICA DE VALORES 2022

Los estudiantes elegidos como Mejor Compañero y los más representativos en la Práctica de Valores de cada curso de nuestro Colegio Bajo Molle fueron premiados en una ceremonia realizada el pasado viernes 9 de diciembre.

Sobre los galardones, nuestra encargada de Convivencia Escolar, Paulina Díaz, contó que el premio al Mejor Compañero "es un reconocimiento otorgado por sus pares a aquel compañero capaz de construir relaciones armónicas con todos. Valoramos en este reconocimiento la empatía y preocupación por los otros. Aspiramos a que este premio se transforme en una responsabilidad, ya que el mejor compañero puede y debe ser un mediador al interior del grupo-curso".

En relación a la Práctica de Valores, la psicóloga dijo que "los estudiantes reconocidos han demostrado, en su comportamiento, la práctica de los valores propios de Colegio Bajo Molle".

de las asistentes de aula Lorena Castillo, Andrea Parra y María Cristina González, bajo la supervisión de la coordinadora del Primer Ciclo, Lorena Ávila.

En la instancia, los alumnos y alumnas del 1°A, 1°B y 1°C recibieron diplomas y premios, luego de que algunos de ellos demostraran sus habilidades de lectura en el escenario. Posteriormente, los niños fueron fotografiados por el profesor René Araos de manera individual.



Ambos eventos contaron con la presencia de padres y apoderados

GRADUACIÓN DE NUESTROS ESTUDIANTES DE KÍNDER Y OCTAVO BÁSICO

Los estudiantes de los cuatro cursos de Kinder de nuestro Colegio Bajo Molle tuvieron su ceremonia de Licenciatura el pasado miércoles 14 de diciembre, con la cual cierran su etapa preescolar.

Las educadoras Carolina Aguilar del Kinder A, Valeria Retamales del Kinder B, Consuelo Pinto del Kinder C y Carolina Hernández del Kinder D le entregaron sus respectivos diplomas a los niños y niñas de nuestro establecimiento, acompañadas de las técnicas en párvulos Carolina Velásquez, Noemi Álvarez, Jem Morales, Carla Carlos, Marian Flores y Darlyn Reyes.

En la instancia igualmente colaboraron las educadoras diferenciales Paola Bergholz y Samanta Cortés, junto con las asistentes de aula Andrea Parra y Andrea López,

más la profesora Nycole Alcayaga, quienes se disfrazaron de duendes mágicos para acompañar a los pequeños y pequeñas en la ceremonia.

También hubo una interpretación musical de parte de la profesora Abihail Saucedo, quien cantó una canción de Disney. Además, el alumno del Kinder B, Lucas Bustos, le leyó un poema de despedida a sus tías. Por su parte, los estudiantes de los cuatro cursos cantaron villancicos para el público presente.

GRADUACIÓN DE OCTAVOS

El día anterior, en tanto, se llevó a cabo la ceremonia de graduación de los alumnos y alumnas de Octavo Básico de nuestro Colegio Bajo Molle.

Los estudiantes del 8° A, 8° B, 8° C y 8° D, a cargo de los profesores jefes Francisca Moreno, Ángela Guerrero, Felipe Rubio y Helena Martínez, respectivamente, recibieron los diplomas que certifican la finalización de la Enseñanza Básica de parte de sus docentes.

En la instancia, el profesor Felipe Rubio realizó una presentación musical interpretando una pieza en guitarra en compañía de la ex alumna del IV° Medio C, Paula Carrasco, en el violín.

Además, la profesora María de los Ángeles Vacarisas dio un discurso en nombre de los docentes que esperan a nuestros estudiantes en la Enseñanza Media.



DEPTO. DE MATEMÁTICAS HOMENAJEA A PROFESOR ONOFRE ROSALES CON PLACA CONMEMORATIVA

Un emotivo homenaje se llevó a cabo en nuestro Colegio Bajo Molle el pasado 14 de diciembre, fecha en la que se cumplió un año del fallecimiento de nuestro querido profesor Onofre Orlando Rosales Pinto. En la instancia, el Departamento de Matemáticas instaló una placa en la Sala 406 del establecimiento, lugar donde se desempeñaba como docente.

Además, se llevó a cabo una pequeña ceremonia con nuestros funcionarios y funcionarias y luego una presentación de fotos para recordar los mejores momentos compartidos con el profesor Onofre, con presencia de su señora, nuestra secretaria Virginia Valenzuela, y sus hijas.

“Nosotros como departamento desde un principio quisimos hacer una conmemoración a la vida del profesor Onofre, y de ahí surgió esta idea de hacerle un reconocimiento dándole su nombre a la sala a través de una placa, un reconocimiento a su trabajo y a su amistad”, señaló la profesora María Vacarisas.

Por su parte, la docente Rocío García afirmó que “era importante hacerle este homenaje al profesor Onofre porque él trabajó muchos años en este colegio, era un profesor emblemático de acá, entonces correspondía ponerle nombre a la que siempre fue su sala”.

LAS MEJORES FOTOS DE LA LICENCIATURA DE 4TO MEDIO

Con una emotiva ceremonia de licenciatura, el pasado lunes 12 de diciembre despedimos a la Generación 2022 de estudiantes de Cuarto Medio de nuestro Colegio Bajo Molle ante la presencia de sus profesores, directivos y familiares. En la instancia, los alumnos y alumnas del IV° A, IV° B, IV° C, IV° D y IV° E recibieron sus diplomas de las manos de sus profesores jefes: Rocío García, Álex Hernández, Nicolás Olivares, Plácido Castro y Albany Repoza, respectivamente.

